

Pág.: 24 Cm2: 793,8 VPE: \$7.897.280 Fecha: 06-10-2024 78.224 Tiraje: 253.149 Medio: La Tercera Lectoría: La Tercera Favorabilidad: Supl.: No Definida Tipo: Noticia general

Título: Y aunque no lo dicen en público, esas gestiones estaban teniendo buenos resultados. A diferencia de loque ocurría hasta hace un mes y medio, la mayoría de los alcaldes oficialistas que van ala reelección habían bajado sus cuestionamientosa La Moneda

Y aunque no lo dicen en público, esas gestiones estaban teniendo buenos resultados. A diferencia de lo que ocurría hasta hace un mes y medio, la mayoría de los alcaldes oficialistas que van a la reelección habían bajado sus cuestionamientos a La Moneda en materia de segu-

"Lo más desafiante es que, como hay tantos hechos de contingencia, siempre se habla del asalto, del robo, del homicidio que ocurrió, y lo que necesitamos que se hable es de la estrategia para enfrentar la delincuencia. Es muy difícil pasar del hecho puntual a la mirada sobre la forma de enfrentar el problema en un sentido amplio y de manera sostenida en el tiempo", dicen en La Moneda.

Aunque resulte extraño, en el gobierno confían en que la acusación constitucional contra Tohá pueda convertirse en una oportunidad para plantear y defender la existencia de una estrategia en materia de lucha contra el crimen organizado que, afirman, estaría comenzado a mostrar sus primeros resultados y que es necesario reforzar y dar continuidad en el tiempo.

Por lo mismo, el que Tohá hava contratado como abogado defensor para enfrentar la acusación constitucional al exsubsecretario de Justicia de Piñera y expresidente del Consejo de Defensa del Estado Juan Ignacio Piña no fue casual. "Es una persona que valora el trabajo que hemos realizado desde Interior más allá de que no sea de nuestro sector. Él va a hacer una defensa con mucha

convicción, porque sabemos que realmente siente y cree que el trabajo que hemos hecho en materia de seguridad es serio", recalcan fuentes de gobierno.

Y eso es, precisamente, lo que busca Tohá. Confía en que todo el oficialismo y la DC (suman 72 votos) van a rechazar la acusación. Y que algunos diputados de Demócratas, Amarillos y el PDG se sumen al rechazo que va manifestaron los parlamentarios de Evópoli. Lo que necesita, a sólo tres semanas de las elecciones, es que su defensa les hable a los diputados y al electorado de Chile Vamos y que lo haga rápido.

Tras presentar la acusación, republicanos pidió a la comisión revisora del libelo el que se les permita explicar a los miembros de la entidad los argumentos que expusieron en su texto y entregaron una extensa lista de 30 nombres de personas para que sean llamadas a dar su opinión sobre los antecedentes expuestos en el texto acusatorio. En la nómina figuran miembros del equipo del Ministerio del Interior, como los subsecretarios Manuel Monsalve y Eduardo Vergara; las máximas jefaturas de Carabineros v de la PDI, el fiscal nacional, el canciller y hasta la embajadora de Estados Unidos en Chile. Bernadette Meehan, También las exautoridades del Ministerio del Interior durante el gobierno de Sebastián Piñera II.

Para el gobierno ambas solicitudes sólo pretenden extender la tramitación de la acusación el mayor tiempo posible, lo que

le permitiría a la oposición cuestionar la gestión de Tohá en seguridad en los últimos días previos a las elecciones municipales.

Por lo mismo, una de las primeras decisiones de Tohá junto a Piña fue anticipar la presentación de los descargos para mañana lunes 7 de octubre, casi una semana antes del plazo que le otorga la Constitución.

Además, confían en que la comisión revisora, con amplia mayoría oficialista, y cuya presidencia quedó en manos del diputado de la bancada PPD Jaime Arava, controle los tiempos de tramitación de la acusación y la aceleren lo más posible.

En el Congreso, parlamentarios de oposición y oficialistas reconocen que la acusación constitucional contra Tohá, que se suma a las ya interpuestas en contra de ministros de la Corte Suprema, distraerá en las próximas semanas la atención de la agenda legislativa, complicando la discusión de los proyectos sobre seguridad pública que forman parte de los acuerdos de fast track. Aunque el 70% de los proyectos ya están despachados, aún quedan varios calificados como claves por el gobierno, entre ellos infraestructura crítica, el que crea el Ministerio de Seguridad, nuevas facultades para la cartera de Interior, inteligencia financiera, reglas de uso de la fuerza, nueva ley de inteligencia, entre otros.

No son los únicos dilemas que deberá enfrentar Tohá. La ministra de Interior no ha ocultado sus aspiraciones presidenciales y es una convencida de la importancia de que Chi-

le tenga un proyecto socialdemócrata fuerte. Ni Claudio Orrego ni Michelle Bachelet serían "verdaderos representantes" del mundo socialdemócrata que pretendería vigorizar Tohá.

"Si no surge ningún otro representante de ese mundo socialdemócrata, ella está convencida de que tendrá que ir a la presidencial", aseguran cercanos a la ministra.

La encrucijada de Tohá es que para eso primero debe zafar con éxito de la acusación constitucional. Pero, además, deberá ser capaz en menos de cinco meses -entre hov v marzo de 2025, cuando comience el debate presidencial dentro del oficialismo- de mostrar cambios significativos en el control de la seguridad. Una tarea de la que no puede escapar, afirman sus cercanos

"Sé que esa decisión voy a tener que tomarla en su momento. Pero entremedio, no me queda otra que hacer esta pega con todas mis fuerzas, lo mejor que pueda, porque es lo que corresponde", afirma Tohá.

El miércoles 2 de octubre, poco después de que la notificaran formalmente de la acusación constitucional, Tohá recibió una buena noticia: su aprobación subió siete puntos porcentuales según la encuesta CEP.

"Si en la encuesta más seria del país, en medio de una crisis de seguridad, la ministra a cargo del tema sube siete puntos, es más que interesante, y significa que la gente percibe que hay una estrategia que si se persiste en ella, puede dar resultados a mediano plazo", señalan cercanos a Tohá. 0



▶ Diputados del Partido Repúblicano presentaron el 30 de Septiembre una acusación constitucional contra la ministra de Interior.